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Одной из главных задач руководства Чеченской республики, как
известно, является воспитание духовно развитого и физически
здорового подрастающего поколения. В целях претворения в жизнь
данных приоритетов, для молодежи строятся стадионы, спортивные
площадки,  центры  здоровья,  оснащенные  необходимым
спортинвентарем спортзалы и тренировочные базы. Строительством
и техническим оснащением этих объектов занимается РОФ им. A.-
Х. Кадырова.

Все  это  говорит  о  том,  что  спорт,  особенно  спорт  высших
достижений,  требует  серьезных  финансовых  вливаний.  В  нашей
республике наиболее популярными были, есть и остаются вольная
борьба,  бокс,  тяжелая  атлетика  и,  конечно  же,  футбол.  О
многочисленных успехах, достигнутых нашими спортсменами в этих
дисциплинах, знают не только в России, но и далеко за ее
пределами.  Выходит,  вложенные  в  спорт  деньга  имеют  эффект
бумеранга,  и  рано  или  поздно,  повышая  статус  страны  на
международной  арене,  возвращаются  обратно.  Однако  здесь
необходимо  отметить,  что  спонсорской  поддержки  одного  лишь
Регионального Фонда, на который ложится основная нагрузка по
финансированию не только спорта, но и всей республиканской
инфраструктуры,  явно  недостаточно,  ибо  его  возможности  не
беспредельны. В связи с этим возникает закономерный вопрос
касательно  того,  почему  представители  богатых  компаний  и
организаций,  работающих  на  территории  республики,  не
поддерживают чеченских спортсменов, среди которых, безусловно,
очень  много  перспективных  ребят,  талант  которых,  в  силу
отсутствия финансирования, приходится «зарывать» в землю.

Было время, когда мы даже в самых смелых мечтах не могли себе
представить, что футбольный клуб «Терек» выйдет в российскую
Премьер-лигу, не говоря уже о том, что свои домашние матчи
команда будет проводить в стенах своего собственного стадиона.
Все мы прекрасно помним, с какой радостью чеченский народ
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воспринял победу «Терека» в Кубке РФ в 2004 году. Помним,
какой ажиотаж вызвал выход команды в высшую лигу российского
чемпионата.  Да,  радость  была  безграничной.  Однако  вскоре
выяснилось, что, несмотря на всестороннюю помощь от РОФ им.
А.-х.  Кадырова,  клубу  явно  чего-то  не  хватает.  Нет,  с
финансированием команды никаких проблем не возникало, о чем
свидетельствует тот факт, что «Терек» – единственная команда,
закончившая  прошлогодний  чемпионат,  не  имея  задолженностей
перед игроками. Об этом позаботился лично сам Президент ЧР
Рамзан Кадыров. Просто дело в том, что многие ведущие клубы
Премьер-лиги имеют свою трансфертную политику, подкрепленную
финансами  богатых  спонсоров.  Ну  как  тут  не  позавидуешь,
скажем, «Зениту» из Санкт-Петербурга, у которого в спонсорах
числятся такие серьезные организации, как «Газпром», «Газпром-
нефть»,  «Сибур»,  «Audi».  Ничуть  не  хуже  обстоят  дела  со
спонсорством и у других сильнейших клубов страны. Московскому
«Спартаку»  помогают  «Лукойл»,  ИФД  «Капиталь»,  столичному
«Динамо»  –  ОАО  «Банк  БТБ»,  триумфатору  двух  последних
чемпионатов страны казанскому «Рубину» – «Татэнерго», ТАИФ,
куда  входят  около  40  дочерних  и  зависимых  предприятий,
занимающихся  нефтепереработкой,  строительной  индустрией,
предоставлением фондовых, банковских, таможенных и страховых
услуг.  Центральный  спортивный  клуб  армии  (ЦСКА)  из  Москвы
спонсируют «Аэрофлот», «Темпбанк», «Аэрополис», строительная
компания АВГУР ЭСТЕЙТ, помимо этого большую финансовую помощь
команде оказывает «долларовый» миллиардер Роман Абрамович. В
списке  спонсоров  у  московского  «Локомотива»  тоже  значатся
весьма серьезные организации – такие, как «Российские Железные
Дорога»,  «Транс-КредитБанк»,  «Трансконтейнер».  Все
вышеназванные  организации  являются  крупнейшими  финансовыми
гигантами  государственного  масштаба.  Не  это  ли  служит
первопричиной  того,  что  с  командами,  которых  поддерживают
такие  серьезные  организации,  зачастую  бывает  очень  тяжело
бороться?

Сегодня  в  Чеченской  Республике,  которая  перешла  от  стадии
восстановления  в  стадию  устойчивого  развития,  довольно-таки



много проблем, требующих серьезных финансовых затрат. Однако,
несмотря на это, руководство республики не перестает уделять
пристальное  внимание  вопросу  духовного  и  физического
оздоровления нации. Все это говорит о том, что в Чечне заложен
устойчивый фундамент для желающих вкладывать свои деньги в
дело  развития  местного  спорта.  Остается  надеяться,  что
представители  ведущих  компаний  страны  все  же  займутся
инвестированием своих активов в дело развития местного спорта,
ибо, с одной стороны, все это выглядит весьма благородно, с
другой  –  мировая  практика  показывает,  что  аналогичные
инвестиции  очень  надежны  с  рентабельной  точки  зрения.

Усман ГАЗИЕВ, “Молодежная смена”

Наш комментарий:

Автор пишет: “В нашей республике наиболее популярными были,
есть и остаются вольная борьба, бокс, тяжелая атлетика и,
конечно  же,  футбол.  О  многочисленных  успехах,  достигнутых
нашими спортсменами в этих дисциплинах, знают не только в
России, но и далеко за ее пределами.”

Ну,  во-первых,  не  только  вольная  борьба,  а  также  греко-
римская, дзю-до и восточные единоборства. А во-вторых, я бы не
стал объединять в данном контексте названные виды спорта с
футболом.  По  сравнению  со  званиями  чемпионов  и  призеров
Олимпийских  Игр,  чемпионатов  мира,  Европы  и  России,
завоеванные борцами, штангистами и боксерами, “многочисленные”
успехи футбола выглядят просто смешными.

Сокрушаться вместе с Усманом Газиевым по поводу того, что у
“Терека”,  не  имеющего  никаких  финансовых  проблем,  нет  в
спонсорах “Газпрома”, “Аэрофлота” и Абрамовича, я не буду. А
на  вопрос  “Однако  вскоре  выяснилось,  что,  несмотря  на
всестороннюю помощь от РОФ им. А.-х. Кадырова, клубу явно
чего-то не хватает” отвечу – не хватает только хорошей игры.

А вот с мыслью, что “В связи с этим возникает закономерный
вопрос касательно того, почему представители богатых компаний



и  организаций,  работающих  на  территории  республики,  не
поддерживают чеченских спортсменов…” полностью согласен. Мне
тоже  только  “Остается  надеяться,  что  представители  ведущих
компаний страны все же займутся инвестированием своих активов
в дело развития местного спорта” и надежда эта связана прежде
всего со спортивной борьбой, боксом и тяжелой атлетикой, где
наши спортсмены блистают на мировых аренах.


